



誇りを持って 夢を持って

路上で「すごく ほめます」と書かれた段ボールを持って立つ、人呼んで「褒めます おじさん」という人に密着した番組が昨年に放送されていました。通りすがりの人を褒めることで投げ銭をもらって生活しているそうです。もともと路上パフォーマンスに興味があったそうですが、出来ることが見つからず「褒める」活動を始めたそうです。世の中、褒めてほしいと思っている人は割といるようでリピーターも一定数おり、1日の収入は平均1万円くらいだそうです。この活動を全47都道府県でやりたいという目標も持っており、毎日楽しく過ごしているそうです。人を褒めることも仕事になるのですね。

10年前、NHK「プロフェッショナル」という番組で、ビル清掃の仕事をしておられる新津春子さんという人が取材を受けておられました。清潔な空港世界一に選ばれた羽田空港で、500人の清掃員のトップとして働いておられる人です。「自分の仕事を、清掃を超えた職人の仕事」と言って誇りを持っている一方、「清掃の仕事は社会の中で地位が低い」とも感じておられます。憂歌団というバンドが50年前に「おそうじオバチャン」という曲を発表しましたが、「清掃員に対して差別的な歌」として放送禁止処分を受けました。その歌では、1日働いて日給が2千円だと嘆いています。相場は知りませんが…。

テレビ東京「カンブリア宮殿」という番組では「久遠チョコレート」の奇跡」という回が昨年放送されていました。チョコレートに様々な食材を混ぜ込んだ独特の味わいで150種類もの絶品チョコを製造・販売する会社です。従業員の6割が障害者で、重度障害者も雇用しています。創業者の夏目浩次さんは、障害者の平均給与が月1万円という事実を受け、障害者雇用の問題意識を持ち始めたそうです。苦難の末に「障害者に最も適した仕事は、失敗しても溶かしてやり直せるチョコ作りだ」と久遠チョコを立ち上げ、今では障害者の所得を全国平均の10倍にし、「久遠の奇跡」と呼ばれるまでになりました。夏目さんはこの番組HPに「誰かの役に立つ仕事は“誇り”を育てる」という言葉を寄せています。

今年の1月に大阪高等裁判所で、聴覚障害者の損失利益について判決が下されました。損失利益とは交通事故などで死亡したり怪我をしたりした人が将来得られていたはずの収入のことです。一審判決は聴覚障害が労働能力を制限しうること自体は否定できないとして、平均賃金の85%としていましたが、難聴があっても補聴器や手話などを活用し、ささやかな合理的配慮で健常者と同じ条件で働けると予測できたとして、今回の大阪高裁は健常者と同額を認めました。補聴器を切ることで集中力を高めるなど難聴を逆に武器にして活躍したプロ野球選手もいました。社会の理解がもっと広がればと思います。

3月です。卒業の季節です。高等部3年生のみなさんはいよいよ社会に飛び立っていきますね。これからは学校以外の様々な場所で活動することになりますが、それはきっと誰かの役に立つことだと思います。或いは、誰かに勇気を与えることだと思います。自信を持って、誇りを持って、そして夢を持って、活躍してくださいね。憂歌団の「おそうじオバチャン」の歌に出てくるオバチャンの夢はフリルやリボンのついたかわいい下着をはくことだと歌っています。あれが買いたい、あそこに行きたい、な○わ男子の道○に会いたい、そんな夢を持つことは仕事をする上でのモチベーションになります。挫けそうになったら「褒めますおじさん」に褒めてもらいましょう。

年収は3月のギャラのみ？このバンド



(校長 河合 康一)

☆次期 生徒会役員・児童会役員が決まりました

*生徒会	会長	■■■■さん	副会長	■■■■さん	副会長	■■■■さん
			書記	■■■■さん	書記	■■■■さん
*児童会	会長	■■■■さん	副会長	■■■■さん	副会長	■■■■さん
			副会長	■■■■さん		

おめでとうございます。残念ながら落選してしまった人も、みんなでしっかりあまようを支えて下さいね。

☆卒業証書授与式について

高等部 3月7日(金)



小・中学部 3月18日(火)

高等部は第54回、中学部は第65回、小学部は第66回の卒業証書授与式が行われます。高等部の3年生にとっては、あまようへ登校する最後の日になりますね。全員参加で、みんなの思い出に残る素晴らしい式になることを願っています。小・中学部の卒業生は全員、来年度も本校で進学することが決まっています。次に進むために、まずは今の学部を立派に卒業してください。

☆卒業生を送る会について

卒業生を送る会(中学部) 3月12日(水)



6年生を送る会(小学部) 3月14日(金)

それぞれの学部で、卒業生を送る会を行います。卒業生や在校生の出し物があったり、みんなでゲームをしたり、歌を歌ったりします。卒業する前に、みんなで楽しい思い出ができるといいですね。

ちなみに、高等部の「3年生を送る会」は、2月17日(月)に行われました。卒業生が在校生とチームを組んでゲームをしたりして、とっても盛り上がりました。卒業前に、また1つ、いい思い出ができたと思います。

☆お知らせ

*コミュニティースクールについて

2月17日(月)に本校学校評議員会を行いました。評議員の方々には当日に行われていた高等部の「3年生を送る会」も参観していただきました。

来年度は学校評議員会がなくなり、学校運営協議会(コミュニティースクール)を立ち上げます。あまようとして、どのように地域と交流していくか試行錯誤にはなりますが、子どもたちのために、1つでも有意義な活動ができるように、皆様のお知恵をお借りできればと思っています。

*教職員について

小学部低学年の■■■■先生が2月13日から休暇に入っています。後任は未定です。

小学部中学年の■■■■先生が3月1日から休暇に入ります。後任は未定です。

グループ担任や学年・学部を超えた応援体制で、児童一人一人の指導に当たってまいります。

*春季休業中の連絡等について

春季休業中の電話連絡については、9時~16時とさせていただきます。